

# ROUBAIX

LE 1er MAI à ROUBAIX

## Appel des Chambres Syndicales

Les Chambres syndicales ouvrières de Roubaix adressent à la population roubaïenne l'appel suivant :

Fête Internationale du Travail Mai 1897

Aux Ouvriers et Ouvrières de Roubaix,

CAMARADES.

Les syndicats vous invitent à fêter dignement le 1er Mai. Il faut que, malgré les tentatives d'interdiction, tous vous réunissiez dans votre maison ouverte à tous, dans les salles de réunion, pour faire honneur à la fête. Tous devons nous déclarer ouvriers, tout au moins au travail. Voulez faire honneur à nos camarades qui sont au travail, au combat, au combat pour les mêmes revendications ouvrières, les plus légitimes de l'humanité. Lorsque nous nous réunissons, nous devons faire honneur à nos camarades qui, dans cette même journée, se lèveront pour réchauffer la journée de lutte.

Nous ne doutons pas des travailleurs de la grande cité industrielle. Ils ont en eux toute leur force, mais nous savons que nous sommes un peu déçus de leur idée. Nous devons nous montrer modestes et les mêmes aspirations, lutte pour les mêmes revendications ouvrières, les plus légitimes de l'humanité. Les camarades de Roubaix ne jugeront à leur honneur du monde entier qui, dans cette même journée, se lèveront pour réchauffer la journée de lutte.

TRAVAILLEUSES, TRAVAILLERS, La manifestation du 1er Mai révélera cette année une forme exceptionnelle. Les syndicats ouvriers porteront chacun une couronne sur le tombeau de nos frères et soeurs de travail, tombés victimes au champ de bataille pour la vie, c'est-à-dire pour les promesses qui étaient nombreuses.

C'est un devoir qui nous incombe et auquel nous ne pouvons plus, longtemps, nous soustraire.

On austral pu espérer que les patrons au service desquels sont morts ceux qui repoussent au ciel, au moment de la victoire du travail, seraient au soin de leur faire une mort entièrement et gâchante.

N'était ce pas leur devoir ?

Nous ne pouvons agrandir leur fortune, qu'ils travaillent, ceux qui ont été tués dans leurs meurtres et qui dorment maintenant sous leurs dernières sommeil.

Mais peut-on aspirer de la reconnaissance de ces gens qu'avoue l'égoïsme ?

L'expérience nous dit que non ! Il appartient donc à nous de réparer cette injustice, en allant, au jour de la révolution sociale, couvrir de fleurs et de couronnes le tombeau de ceux qui furent nos camarades d'atelier et de misère.

Tous les ouvriers et ouvrières de Roubaix s'associeront à cette manifestation du souvenir. Tous, en chiant le premier mai, ils protesteront contre les longues journées de travail et contre l'égoïsme et la rapacité patronale qui sont les principales causes d'où dorment bien souvent les accidents d'atelier et le sort des ouvriers.

La chambre syndicale textile. — La chambre syndicale des mécaniciens. — La chambre syndicale des fleurs et râteliers. — La chambre syndicale des ourdières. — La chambre syndicale des mordueurs. — La chambre syndicale des maçons. — La chambre syndicale des marchands de journaux. — La chambre syndicale des peintres. — La chambre syndicale des charpentiers-métiens. — La chambre syndicale des tisseurs. — La chambre syndicale des ouvriers en bijouterie. — La chambre syndicale des ferronniers-déducteurs.

NOTA. — Les déléguées portent des couronnes partout où il se trouve la Paix, à 9 heures du matin pour se rendre au cinéma.

Les déléguées des syndicats et groupes portent des déshabillés de la classe ouvrière, quitteront le local La Paix à 11 h. du matin, pour se rendre en corps à l'Hôtel de Ville.

Le 1er mai et les gendarmeries

Les membres des groupes adhérents à la Fédération des groupes de l'opposition, sont conviés à se réunir, le samedi 1er Mai à 9 h. du matin, à l'estaminet Helleno, rue Capot, 13, pour accompagner, en corps, la couronne que la rédaction du journal « Le Vrai Roubaix », les dépose au cimetière, sur le tombeau des victimes du travail.

Arrestations par la sûreté

Le préfet du Nord tient absolument à faire parler beaucoup de lui. Il veut déclarer que les gendarmes, par les mesures qu'il prend contre les municipalités socialistes, et contre Roubaix en particulier.

Les deux délations municipales, il envoie l'un de ses gendarmes avec une troupe tout ce qu'il y a de plus détestable. Voilà que maintenant, il vient de faire preuve d'une cruauté qui n'a rien de comparable à ce qu'il a fait de pire.

Chaque fois que la moindre bagarre a été produite, elle était suscitée par les provocations policières. Est-ce que M. Laurent, sans hésitation, par hasard, l'intention d'essayer de provoquer des troubles ?

Nous voulons bien ne pas la croire. Mais alors pour imposer des charges à la ville en l'obligeant à héberger ces vingt gendarmes ?

S'il vient au préfet du Nord de se payer la fantaisie d'enlever continuellement des gendarmes à Roubaix, alors que rien justifie ces ridicules mesures, il prouve au moins à sa charge que la fraude est certaine.

Si, comme les contribuables roubaïens, quelques-uns savent leurs opinions politiques, pourraient bien faire par la troupe.

Concours de pionsons du 1er Mai

Tous les endroits où auront lieu les concours de pionsons qui auront lieu le dimanche matin 1er Mai, 1897 :

1. Chez M. Legros Louis, rue du Fort, 92.

2. Chez M. Nys Louis, rue d'Inckermann, 14.

3. Chez M. Montagne Auguste, rue de Géry, 14, à Festamont du Pont-Roubaix.

4. Chez M. Dorick Arthur, rue d'Angre, 5.

5. Chez M. Dubrule Charles, rue Le Génie, 30.

6. Chez M. Desché Désiré, boulevard de l'Industrie, 1.

7. Chez M. Jules Eustache, rue de la République, 12.

8. Chez M. Deschamps, rue de l'Épée, 18. Les inscriptions sont ouvertes chez M. Vanhaeze, rue de l'Épée, 18.

# TISSUS

Maison exclusivement française. Prises offertes à l'heure du déjeuner.

TISSUS SOUS GROUPES ET PAR SECTION

TISSUS SOUS GROUPES ET PAR SECTION